

ALGUNOS ESPERARON DESDE LAS 2 DE LA MAÑANA

Largas filas realizan jóvenes para "sacarse" el servicio militar

LIONEL VARELA Á. La Serena

Desde la semana pasada, se ha podido apreciar una enorme fila tanto al interior como al exterior de los edificios públicos de la capital regional, específicamente frente al cantón de reclutamiento de La Serena, producto del cierre del plazo para excusarse de realizar el servicio militar.

Las largas filas estaban compuestas por jóvenes nacidos en 2006 que no se inscribieron como voluntarios y por tanto, deben cumplir con el servicio militar el próximo año.

Algunos de estos jóvenes esperaron horas para ser atendidos, llegando incluso a las 2 de la madrugada para asegurarse un lugar.

Iñaki Gastón, por ejemplo, relató que llegó a las 3 de la mañana acompañado por su madre, y ya a esa hora había una gran cantidad de personas en la fila.

"Pensamos que habría unas 2 o 3 personas más, porque eran las 3 de la mañana, pero habían muchas. Voy a postergar el servicio porque quiero tomarme un año de preuniversitario para prepararme mejor para la PAES, y después me gustaría empezar a estudiar", explicó.

Iñaki sostuvo que el principal problema es la lentitud del proceso: tras esperar ocho horas, recién pudo ingresar a las oficinas del cantón. "Me parece penoso que gran parte del trámite haya tenido que ser gestionado por la propia gente. Si no se les hubiera ocurrido usar plumones y asignar números, sería un caos ahora", criticó.

El joven agregó que un amigo suyo, quien buscaba eximirse del servicio por tener pie plano, esperó desde las 6 de la mañana hasta las 5 de la tarde. "Él no puede estar de pie mucho tiempo por su condición, por lo que le dolían el pie, la cintura y la rodilla. Es fuerte, porque al ser obligatorio, uno tiene que pasar por este proceso", comentó.

Por su parte, otro joven, Benjamín Peralta, señaló que pretende excusarse del servicio militar porque el próximo año ingresará a la Universidad Santo Tomás.

"Vale la pena esperar las cinco horas que llevo aquí porque quiero estudiar y ser TENS. Llevamos mucho rato esperando, y el proceso es muy lento. Solo hay dos personas atendiendo para tanta gente", lamentó.

En tanto, según Katusca Castex, quien acompañó a su hijo en la fila desde las 3 de la madrugada, habían 61 personas antes que ellos, por lo



Quienes no alcanzan a entregar la documentación requerida, podrán presentar los certificados médicos, de estudios o los que avalen su solicitud durante el proceso de selección a las Fuerzas Armadas, a efectuarse en marzo de 2025.

EL DÍA

El cantón de reclutamiento de La Serena tuvo que extender su horario hasta las 23:00 horas debido al cierre del plazo para excusarse de cumplir con este deber. Desde el organismo señalaron que el trámite también se podía realizar por internet y que había más de un mes para completarlo, aunque muchos, como suele suceder, optaron por hacerlo a última hora.

Ocho

Horas como máximo han debido esperar algunos jóvenes para ser atendidos en el cantón de reclutamiento de La Serena.

que el proceso resultó ser agotador.

"Están ingresando a las oficinas en grupos de aproximadamente 20 personas y tardan unos 45 minutos en atenderlos. Mi hijo está en cuarto medio y el próximo año va a estudiar. Además, tiene un problema de columna. Nos confundimos con las fechas, así que nos tocó venir al final. Llama la atención que haya tan pocas personas atendiendo. Han sido amables, pero el proceso es muy lento", afirmó.

ASISTENCIA A ÚLTIMA HORA

Consultado por El Día, el oficial de

reclutamiento, Jorge Vasconcellos, aclaró que, a diferencia de lo que mencionan algunos asistentes, la información sobre plazos y documentación estuvo siempre disponible en el sitio web www.serviciomilitar.cl.

Puntualizó que los jóvenes que se están presentando este año pertenecen al sorteo general que convocó a quienes nacieron en 2006 y no se ofrecieron como voluntarios, además de un grupo excepcional de jóvenes nacidos en 2005 que quedaron disponibles del año anterior.

"El volumen de reclamaciones ha aumentado significativamente. Son muchos más los jóvenes que están haciendo el trámite a nivel nacional, lo que ha generado estas largas filas. Tuvieron desde el 15 de octubre para realizar el trámite, que también se puede hacer en línea con clave única, pero lamentablemente lo han dejado para los últimos días", lamentó Vasconcellos.

El oficial también subrayó que al cantón de La Serena llegan personas de Coquimbo, Andacollo, Vicuña y Pahuano, y que han procesado hasta ahora, 1.756 actuaciones, además



Tuvieron desde el 15 de octubre para realizar el trámite, que también se puede hacer en línea con clave única. Pero lamentablemente lo han dejado para los últimos días"

JORGE VASCONCELLOS
OFICIAL DE RECLUTAMIENTO

de recibir cerca de 2.000 personas que vinieron a consultar sin tener la documentación completa. Por ello, afirmó, decidieron extender el horario de atención hasta las 23 horas.

Vasconcellos agregó eso sí, que quienes no alcanzan a presentar su documentación ahora podrán hacerlo en la siguiente etapa, que comenzará en marzo de 2025.

Y en relación a las críticas por la atención que incluye a sólo dos funcionarios, Vasconcellos afirmó que este es un problema nacional. "La dotación legal es de 153 oficiales de reclutamiento, distribuido en 64 cantones. Este año se está realizando un concurso público para completar el personal faltante", concluyó.